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FARMACIE

Palazzo Doria, sede della direzione generale dellȅAsl 5 della Spezia 

L�INTERVISTA

Marco Toracca / LA SPEZIA

´L
a  nostra  Asl  
ha chiuso il bi-
lancio  2021  
con un utile di 

2.705  euro  rispettando  il  
principio di pareggioª. Lo 
dice Paolo Cavagnaro, di-
rettore generale dell�azien-

da sanitaria spezzina pren-
dendo in esame i conti appe-
na messi in archivio negli uf-
fici amministrativi di via Fa-
zio. 
Direttore un�azienda sani-
taria ha come finalit‡ l�e-
rogazione di servizi. CiÚ 
non Ë forse in contrasto 
con una realt‡ che produ-
ce 8 milioni di utili prima 
delle imposte per poi pa-
garci le tasse sopra?

´Ai fini dell�analisi di bilan-
cio di un�azienda sanitaria 
Ë  concettualmente  errato  
analizzare il  dato relativo 
all�utile prima delle impo-
ste.  L�imposizione  fiscale  
non Ë calcolata sull�utile lor-
do,  ma  Ë  in  larga  parte  
(97,5%)  derivante  dall�I-
rap , che ha come base impo-
nibile il costo del personale, 
e in minima parte (2,5%) 
derivante dall�Ires, che ha, 

a suo volta, come imponibi-
le la rendita catastale degli 
immobili istituzionali. En-
trambe avrebbero, quindi, 
gravato sul bilancio a pre-
scindere dal risultato ante 
imposte e, se questo non fos-
se stato di 8,7 milioni di eu-
ro, si sarebbe verificata una 
consistente perdita di eser-
cizio. A questo proposito Ë 
importante notare che la vo-
ce  di  Conto  Economico  
2021 relativa al totale impo-
ste e tasse Ë in linea sia con 
il bilancio 2020 sia con l�ulti-
mo esercizio prepandemi-
co 2019ª. 
Sono  forse  aumentati  i  
contributi del fondo sani-
tario nazionale e, nel ca-
so, quale tipo di program-
mazione Ë stata attuata di 
conseguenza? I maggiori 
introiti provengono dalle 
prestazioni  richieste  dai  

pazienti, cioË con i ticket? 
´La voce di Conto Economi-
co 2021 relativa ai contribu-
ti in conto esercizio, dalla 
Regione  per  la  quota  del  
Fondo Sanitario Regionale 
Ë in linea rispetto al bilan-
cio 2020, mentre quella re-
lativa alla compartecipazio-
ne alla spesa per prestazio-
ni sanitarie i ticket Ë aumen-
tata del 24,7% rispetto al bi-
lancio 2020.  »  necessario  
specificare che l�incremen-
to di questi ultimi Ë dovuto 
al fatto che l�anno 2020 Ë 
stato caratterizzato dalla so-
spensione totale delle attivi-
t‡ nel periodo marzo o otto-
breª
Come mai si deve notare 
dall�allegato  al  bilancio  
2021 la presenza di quote 
inutilizzate di contributi 
erogati da soggetti pubbli-
ci esterni come quelle de-
stinate nel 2020 per recu-
perare le liste di attesa? 
´Secondo la norma vigente 
i contributi in conto eserci-
zio che vengono assegnati 
ma non utilizzati nel corso 
dell�esercizio,  in  sede  di  
chiusura di bilancio, vengo-
no appositamente accanto-
nati. Nel caso specifico i con-
tributi assegnati a novem-
bre 2020 e relativi al Piano 
operativo regionale per il re-
cupero delle  liste  d�attesa 
sono stati  accantonati  nel  
bilancio  d�esercizio  2020  
ed utilizzati  nel  2021 per 
un importo pari ai costi di 
competenza dell�esercizio.  
A titolo esemplificativo ma 
non esaustivo i costi sono re-
lativi a prestazioni aggiunti-
ve del personale dipenden-
te ed al programma Restart 
sanit‡ comprendente l�ero-
gazione di prestazioni sani-
tarie da privatiª. �
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´Secondo le norme
i contributi regionali
non utilizzati 
sono accantonati 
e utilizzati lȅanno 
successivoª

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Alla Spezia  la  partita  sugli  
Oss che chiedono di poter la-
vorare nelle strutture socio 
sanitarie di  Asl5 si  amplia.  
Non ci sono solo il centinaio 
di ex dipendenti di Coopser-
vice che sono stati licenziati, 
ma anche i 300 Oss che han-
no partecipato  al  concorso  
pubblico che sono in gradua-
toria in attesa di chiamata da 
parte di Asl5. La situazione Ë 
critica in quanto chi Ë in gra-
duatoria rischia di non esse-
re  assunto,  perlomeno  in  
tempi congrui se la Regione 
adotter‡  l�emendamento  
Rossomando  che  potrebbe  
comportare  l�assunzione  di  
Oss che non ce l�hanno fatta a 
superare il concorso pubbli-
co a scapito di chi il concorso 
l�ha vinto regolarmente.

´Nessuno discute l�applica-
zione  dell�emendamento  
Rossomando, ciÚ che non ac-
cettiamo Ë che, mentre noi 
aspettiamo  con  pazienza,  
umilt‡,  discrezione e silen-

zio qualcuno si arroga il dirit-
to di prendere una scorciato-
ia o dicono le Oss che hanno 
vinto il concorso e sono in at-
tesa  di  essere  chiamate  da 
Asl5  o  Indipendentemente  
da quanti Oss servono all�A-
zienda della Sanit‡ pubblica 

spezzina, noi ci siamo e atten-
diamo di essere assunte. Non 
ci stiamo alla situazione che 
si sta creando attorno alle as-
sunzioni. Chiariamo che nes-
suno  di  noi  compir‡  gesti  
estremi ma nessuno intende 
essere messo in panchina al 

89∞ minuto di gioco. Noi non 
ci stiamo o incalzano i lavora-
tori - Chi ha gi‡ avuto la fortu-
na  di  ricoprire  il  sospirato  
ruolo all�interno dei reparti 
avverte l�impegno degli ad-
detti ai lavori, comprende la 
necessit‡ di un piccolo sacrifi-

cio in quanto in effetti tutti i 
ruoli non sono ancora stati ri-
coperti, ma l�ondata Ë stata 
imponente  ed  importante  
per cui,  fiduciosi,  attendia-
mo gli eventi con i telefoni 
sempre a portata di  mano. 
Noi siamo 300 Oss in gradua-
toria che attendiamo la chia-
mata da parte di Asl5 - Le as-
sunzioni,  iniziate  il  primo  
maggio  scorso,  stanno  an-
dando a rilento. Sicuramen-
te la macchina organizzativa 
ha subito un notevole impe-
gno per far sÏ che tutto si svol-
gesse in regolarit‡ ma noi sia-
mo fiduciosi soprattutto do-
po l�intervento del nostro Go-
vernatore di Regione Giovan-
ni Toti che in una nota tra-
smissione televisiva ha sotto-
lineato il diritto al sospirato 
iposto Pubblicow solo dopo 
la vincita di regolare Concor-
so Pubblico. Noi questo dirit-
to  ce  lo  siamo conquistato  
con sacrificio fisico economi-
co  e  psicologico:  abbiamo  
studiato per quasi un anno, 
viaggiato per ben due volte 
su e gi˘ per l�Italia per rag-
giungere La Spezia spenden-
do anche qualche soldino in 
mezzi di trasporto e alloggi e 
ci siamo sottoposte ad uno 
stress non da poco visto che 
la maggior parte di noi non Ë 
pi  ̆in tenera et‡. Eppure sen-
tiamo ancora parlare di un di-
ritto che in Costituzione del 
Lavoro non esiste. In cuor no-
stro capiamo benissimo la si-
tuazione delle colleghe che 
vedono sfumati i progetti di 
una vita, ma purtroppo an-
che questa Ë vita. Nella vita si 
vince e si perde e noi questa 
volta abbiamo vintoª �

Valenza e Medusei

LA SPEZIA

Il presidente del Consiglio 
regionale  della  Liguria,  
Gianmarco Medusei ha pre-
so parte al convegno iUna 
patente per tutti, dalla CML 
al muoversi in Libert‡w, che 
si Ë svolto al NH Hotel della 
Spezia dedicato alle proce-
dure per il rilascio, la pre-
scrizione  degli  ausili  alla  
guida e le modalit‡ di conse-
guimento delle patenti spe-
ciali. Ad organizzarlo l'An-
glat Liguria (Associazione 
nazionale guida legislazio-
ni handicappati trasporti), 
con il coinvolgimento diret-
to delle sezioni della Spezia 
e Genova. ́ Nella nostra Re-
gione  si  sta  facendo  un  
grande lavoro in questo de-
licato settore: la Liguria si 
sta configurando come un 
punto di riferimento per il 
miglioramento della mobi-
lit‡ delle persone disabiliª, 
ha Medusei. � 

paolo cavaGnaro Il direttore generale Asl fa il punto sui conti 
´Le voci relative a imposte e tasse sono in linea con il passatoª

´Il bilancio Ë in ordine:
pareggio rispettato 
e servizi sanitari garantitiª

PAOLO CAVAGNARO

DIRETTORE GENERALE
ASL 5 LA SPEZIA

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Baracchini, viale Garibaldi: 
Alleanza, via Chiodo
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(S. Terenzo)
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Centrale, via Dante
Val di Vara
San Carlo, Borghetto
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri, Serravalle
S. Stefano Magra
Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

temono di vedersi scavalcati se verr‡ applicato lȅemendamento rossomando 

Asl, i trecento Oss del concorso
´Abbiamo vinto, dateci i postiª
´Non ce lȅabbiamo con chi Ë stato licenziato, ma sarebbe una scorciatoia
Questo diritto ce lo siamo conquistati, non vogliamo essere messi in panchinaª

Il Palamariotti della Spezia durante le prove del concorso degli operatori sociosanitari
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L�INTERVISTA

Marco Toracca / LA SPEZIA

´L
a  nostra  Asl  
ha chiuso il bi-
lancio  2021  
con un utile di 

2.705  euro  rispettando  il  
principio di pareggioª. Lo 
dice Paolo Cavagnaro, di-
rettore generale dell�azien-

da sanitaria spezzina pren-
dendo in esame i conti appe-
na messi in archivio negli uf-
fici amministrativi di via Fa-
zio. 
Direttore un�azienda sani-
taria ha come finalit‡ l�e-
rogazione di servizi. CiÚ 
non Ë forse in contrasto 
con una realt‡ che produ-
ce 8 milioni di utili prima 
delle imposte per poi pa-
garci le tasse sopra?

´Ai fini dell�analisi di bilan-
cio di un�azienda sanitaria 
Ë  concettualmente  errato  
analizzare il  dato relativo 
all�utile prima delle impo-
ste.  L�imposizione  fiscale  
non Ë calcolata sull�utile lor-
do,  ma  Ë  in  larga  parte  
(97,5%)  derivante  dall�I-
rap , che ha come base impo-
nibile il costo del personale, 
e in minima parte (2,5%) 
derivante dall�Ires, che ha, 

a suo volta, come imponibi-
le la rendita catastale degli 
immobili istituzionali. En-
trambe avrebbero, quindi, 
gravato sul bilancio a pre-
scindere dal risultato ante 
imposte e, se questo non fos-
se stato di 8,7 milioni di eu-
ro, si sarebbe verificata una 
consistente perdita di eser-
cizio. A questo proposito Ë 
importante notare che la vo-
ce  di  Conto  Economico  
2021 relativa al totale impo-
ste e tasse Ë in linea sia con 
il bilancio 2020 sia con l�ulti-
mo esercizio prepandemi-
co 2019ª. 
Sono  forse  aumentati  i  
contributi del fondo sani-
tario nazionale e, nel ca-
so, quale tipo di program-
mazione Ë stata attuata di 
conseguenza? I maggiori 
introiti provengono dalle 
prestazioni  richieste  dai  

pazienti, cioË con i ticket? 
´La voce di Conto Economi-
co 2021 relativa ai contribu-
ti in conto esercizio, dalla 
Regione  per  la  quota  del  
Fondo Sanitario Regionale 
Ë in linea rispetto al bilan-
cio 2020, mentre quella re-
lativa alla compartecipazio-
ne alla spesa per prestazio-
ni sanitarie i ticket Ë aumen-
tata del 24,7% rispetto al bi-
lancio 2020.  »  necessario  
specificare che l�incremen-
to di questi ultimi Ë dovuto 
al fatto che l�anno 2020 Ë 
stato caratterizzato dalla so-
spensione totale delle attivi-
t‡ nel periodo marzo o otto-
breª
Come mai si deve notare 
dall�allegato  al  bilancio  
2021 la presenza di quote 
inutilizzate di contributi 
erogati da soggetti pubbli-
ci esterni come quelle de-
stinate nel 2020 per recu-
perare le liste di attesa? 
´Secondo la norma vigente 
i contributi in conto eserci-
zio che vengono assegnati 
ma non utilizzati nel corso 
dell�esercizio,  in  sede  di  
chiusura di bilancio, vengo-
no appositamente accanto-
nati. Nel caso specifico i con-
tributi assegnati a novem-
bre 2020 e relativi al Piano 
operativo regionale per il re-
cupero delle  liste  d�attesa 
sono stati  accantonati  nel  
bilancio  d�esercizio  2020  
ed utilizzati  nel  2021 per 
un importo pari ai costi di 
competenza dell�esercizio.  
A titolo esemplificativo ma 
non esaustivo i costi sono re-
lativi a prestazioni aggiunti-
ve del personale dipenden-
te ed al programma Restart 
sanit‡ comprendente l�ero-
gazione di prestazioni sani-
tarie da privatiª. �
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´Secondo le norme
i contributi regionali
non utilizzati 
sono accantonati 
e utilizzati lȅanno 
successivoª

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Alla Spezia  la  partita  sugli  
Oss che chiedono di poter la-
vorare nelle strutture socio 
sanitarie di  Asl5 si  amplia.  
Non ci sono solo il centinaio 
di ex dipendenti di Coopser-
vice che sono stati licenziati, 
ma anche i 300 Oss che han-
no partecipato  al  concorso  
pubblico che sono in gradua-
toria in attesa di chiamata da 
parte di Asl5. La situazione Ë 
critica in quanto chi Ë in gra-
duatoria rischia di non esse-
re  assunto,  perlomeno  in  
tempi congrui se la Regione 
adotter‡  l�emendamento  
Rossomando  che  potrebbe  
comportare  l�assunzione  di  
Oss che non ce l�hanno fatta a 
superare il concorso pubbli-
co a scapito di chi il concorso 
l�ha vinto regolarmente.

´Nessuno discute l�applica-
zione  dell�emendamento  
Rossomando, ciÚ che non ac-
cettiamo Ë che, mentre noi 
aspettiamo  con  pazienza,  
umilt‡,  discrezione e silen-

zio qualcuno si arroga il dirit-
to di prendere una scorciato-
ia o dicono le Oss che hanno 
vinto il concorso e sono in at-
tesa  di  essere  chiamate  da 
Asl5  o  Indipendentemente  
da quanti Oss servono all�A-
zienda della Sanit‡ pubblica 

spezzina, noi ci siamo e atten-
diamo di essere assunte. Non 
ci stiamo alla situazione che 
si sta creando attorno alle as-
sunzioni. Chiariamo che nes-
suno  di  noi  compir‡  gesti  
estremi ma nessuno intende 
essere messo in panchina al 

89∞ minuto di gioco. Noi non 
ci stiamo o incalzano i lavora-
tori - Chi ha gi‡ avuto la fortu-
na  di  ricoprire  il  sospirato  
ruolo all�interno dei reparti 
avverte l�impegno degli ad-
detti ai lavori, comprende la 
necessit‡ di un piccolo sacrifi-

cio in quanto in effetti tutti i 
ruoli non sono ancora stati ri-
coperti, ma l�ondata Ë stata 
imponente  ed  importante  
per cui,  fiduciosi,  attendia-
mo gli eventi con i telefoni 
sempre a portata di  mano. 
Noi siamo 300 Oss in gradua-
toria che attendiamo la chia-
mata da parte di Asl5 - Le as-
sunzioni,  iniziate  il  primo  
maggio  scorso,  stanno  an-
dando a rilento. Sicuramen-
te la macchina organizzativa 
ha subito un notevole impe-
gno per far sÏ che tutto si svol-
gesse in regolarit‡ ma noi sia-
mo fiduciosi soprattutto do-
po l�intervento del nostro Go-
vernatore di Regione Giovan-
ni Toti che in una nota tra-
smissione televisiva ha sotto-
lineato il diritto al sospirato 
iposto Pubblicow solo dopo 
la vincita di regolare Concor-
so Pubblico. Noi questo dirit-
to  ce  lo  siamo conquistato  
con sacrificio fisico economi-
co  e  psicologico:  abbiamo  
studiato per quasi un anno, 
viaggiato per ben due volte 
su e gi˘ per l�Italia per rag-
giungere La Spezia spenden-
do anche qualche soldino in 
mezzi di trasporto e alloggi e 
ci siamo sottoposte ad uno 
stress non da poco visto che 
la maggior parte di noi non Ë 
pi  ̆in tenera et‡. Eppure sen-
tiamo ancora parlare di un di-
ritto che in Costituzione del 
Lavoro non esiste. In cuor no-
stro capiamo benissimo la si-
tuazione delle colleghe che 
vedono sfumati i progetti di 
una vita, ma purtroppo an-
che questa Ë vita. Nella vita si 
vince e si perde e noi questa 
volta abbiamo vintoª �

Valenza e Medusei

LA SPEZIA

Il presidente del Consiglio 
regionale  della  Liguria,  
Gianmarco Medusei ha pre-
so parte al convegno iUna 
patente per tutti, dalla CML 
al muoversi in Libert‡w, che 
si Ë svolto al NH Hotel della 
Spezia dedicato alle proce-
dure per il rilascio, la pre-
scrizione  degli  ausili  alla  
guida e le modalit‡ di conse-
guimento delle patenti spe-
ciali. Ad organizzarlo l'An-
glat Liguria (Associazione 
nazionale guida legislazio-
ni handicappati trasporti), 
con il coinvolgimento diret-
to delle sezioni della Spezia 
e Genova. ́ Nella nostra Re-
gione  si  sta  facendo  un  
grande lavoro in questo de-
licato settore: la Liguria si 
sta configurando come un 
punto di riferimento per il 
miglioramento della mobi-
lit‡ delle persone disabiliª, 
ha Medusei. � 

paolo cavaGnaro Il direttore generale Asl fa il punto sui conti 
´Le voci relative a imposte e tasse sono in linea con il passatoª

´Il bilancio Ë in ordine:
pareggio rispettato 
e servizi sanitari garantitiª

PAOLO CAVAGNARO

DIRETTORE GENERALE
ASL 5 LA SPEZIA

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Baracchini, viale Garibaldi: 
Alleanza, via Chiodo
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(S. Terenzo)
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Centrale, via Dante
Val di Vara
San Carlo, Borghetto
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri, Serravalle
S. Stefano Magra
Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

temono di vedersi scavalcati se verr‡ applicato lȅemendamento rossomando 

Asl, i trecento Oss del concorso
´Abbiamo vinto, dateci i postiª
´Non ce lȅabbiamo con chi Ë stato licenziato, ma sarebbe una scorciatoia
Questo diritto ce lo siamo conquistati, non vogliamo essere messi in panchinaª

Il Palamariotti della Spezia durante le prove del concorso degli operatori sociosanitari
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L�INTERVISTA

Marco Toracca / LA SPEZIA

´L
a  nostra  Asl  
ha chiuso il bi-
lancio  2021  
con un utile di 

2.705  euro  rispettando  il  
principio di pareggioª. Lo 
dice Paolo Cavagnaro, di-
rettore generale dell�azien-

da sanitaria spezzina pren-
dendo in esame i conti appe-
na messi in archivio negli uf-
fici amministrativi di via Fa-
zio. 
Direttore un�azienda sani-
taria ha come finalit‡ l�e-
rogazione di servizi. CiÚ 
non Ë forse in contrasto 
con una realt‡ che produ-
ce 8 milioni di utili prima 
delle imposte per poi pa-
garci le tasse sopra?

´Ai fini dell�analisi di bilan-
cio di un�azienda sanitaria 
Ë  concettualmente  errato  
analizzare il  dato relativo 
all�utile prima delle impo-
ste.  L�imposizione  fiscale  
non Ë calcolata sull�utile lor-
do,  ma  Ë  in  larga  parte  
(97,5%)  derivante  dall�I-
rap , che ha come base impo-
nibile il costo del personale, 
e in minima parte (2,5%) 
derivante dall�Ires, che ha, 

a suo volta, come imponibi-
le la rendita catastale degli 
immobili istituzionali. En-
trambe avrebbero, quindi, 
gravato sul bilancio a pre-
scindere dal risultato ante 
imposte e, se questo non fos-
se stato di 8,7 milioni di eu-
ro, si sarebbe verificata una 
consistente perdita di eser-
cizio. A questo proposito Ë 
importante notare che la vo-
ce  di  Conto  Economico  
2021 relativa al totale impo-
ste e tasse Ë in linea sia con 
il bilancio 2020 sia con l�ulti-
mo esercizio prepandemi-
co 2019ª. 
Sono  forse  aumentati  i  
contributi del fondo sani-
tario nazionale e, nel ca-
so, quale tipo di program-
mazione Ë stata attuata di 
conseguenza? I maggiori 
introiti provengono dalle 
prestazioni  richieste  dai  

pazienti, cioË con i ticket? 
´La voce di Conto Economi-
co 2021 relativa ai contribu-
ti in conto esercizio, dalla 
Regione  per  la  quota  del  
Fondo Sanitario Regionale 
Ë in linea rispetto al bilan-
cio 2020, mentre quella re-
lativa alla compartecipazio-
ne alla spesa per prestazio-
ni sanitarie i ticket Ë aumen-
tata del 24,7% rispetto al bi-
lancio 2020.  »  necessario  
specificare che l�incremen-
to di questi ultimi Ë dovuto 
al fatto che l�anno 2020 Ë 
stato caratterizzato dalla so-
spensione totale delle attivi-
t‡ nel periodo marzo o otto-
breª
Come mai si deve notare 
dall�allegato  al  bilancio  
2021 la presenza di quote 
inutilizzate di contributi 
erogati da soggetti pubbli-
ci esterni come quelle de-
stinate nel 2020 per recu-
perare le liste di attesa? 
´Secondo la norma vigente 
i contributi in conto eserci-
zio che vengono assegnati 
ma non utilizzati nel corso 
dell�esercizio,  in  sede  di  
chiusura di bilancio, vengo-
no appositamente accanto-
nati. Nel caso specifico i con-
tributi assegnati a novem-
bre 2020 e relativi al Piano 
operativo regionale per il re-
cupero delle  liste  d�attesa 
sono stati  accantonati  nel  
bilancio  d�esercizio  2020  
ed utilizzati  nel  2021 per 
un importo pari ai costi di 
competenza dell�esercizio.  
A titolo esemplificativo ma 
non esaustivo i costi sono re-
lativi a prestazioni aggiunti-
ve del personale dipenden-
te ed al programma Restart 
sanit‡ comprendente l�ero-
gazione di prestazioni sani-
tarie da privatiª. �
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allȅnh hotel

Patenti
per disabili
Convegno
con Medusei

´Secondo le norme
i contributi regionali
non utilizzati 
sono accantonati 
e utilizzati lȅanno 
successivoª

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Alla Spezia  la  partita  sugli  
Oss che chiedono di poter la-
vorare nelle strutture socio 
sanitarie di  Asl5 si  amplia.  
Non ci sono solo il centinaio 
di ex dipendenti di Coopser-
vice che sono stati licenziati, 
ma anche i 300 Oss che han-
no partecipato  al  concorso  
pubblico che sono in gradua-
toria in attesa di chiamata da 
parte di Asl5. La situazione Ë 
critica in quanto chi Ë in gra-
duatoria rischia di non esse-
re  assunto,  perlomeno  in  
tempi congrui se la Regione 
adotter‡  l�emendamento  
Rossomando  che  potrebbe  
comportare  l�assunzione  di  
Oss che non ce l�hanno fatta a 
superare il concorso pubbli-
co a scapito di chi il concorso 
l�ha vinto regolarmente.

´Nessuno discute l�applica-
zione  dell�emendamento  
Rossomando, ciÚ che non ac-
cettiamo Ë che, mentre noi 
aspettiamo  con  pazienza,  
umilt‡,  discrezione e silen-

zio qualcuno si arroga il dirit-
to di prendere una scorciato-
ia o dicono le Oss che hanno 
vinto il concorso e sono in at-
tesa  di  essere  chiamate  da 
Asl5  o  Indipendentemente  
da quanti Oss servono all�A-
zienda della Sanit‡ pubblica 

spezzina, noi ci siamo e atten-
diamo di essere assunte. Non 
ci stiamo alla situazione che 
si sta creando attorno alle as-
sunzioni. Chiariamo che nes-
suno  di  noi  compir‡  gesti  
estremi ma nessuno intende 
essere messo in panchina al 

89∞ minuto di gioco. Noi non 
ci stiamo o incalzano i lavora-
tori - Chi ha gi‡ avuto la fortu-
na  di  ricoprire  il  sospirato  
ruolo all�interno dei reparti 
avverte l�impegno degli ad-
detti ai lavori, comprende la 
necessit‡ di un piccolo sacrifi-

cio in quanto in effetti tutti i 
ruoli non sono ancora stati ri-
coperti, ma l�ondata Ë stata 
imponente  ed  importante  
per cui,  fiduciosi,  attendia-
mo gli eventi con i telefoni 
sempre a portata di  mano. 
Noi siamo 300 Oss in gradua-
toria che attendiamo la chia-
mata da parte di Asl5 - Le as-
sunzioni,  iniziate  il  primo  
maggio  scorso,  stanno  an-
dando a rilento. Sicuramen-
te la macchina organizzativa 
ha subito un notevole impe-
gno per far sÏ che tutto si svol-
gesse in regolarit‡ ma noi sia-
mo fiduciosi soprattutto do-
po l�intervento del nostro Go-
vernatore di Regione Giovan-
ni Toti che in una nota tra-
smissione televisiva ha sotto-
lineato il diritto al sospirato 
iposto Pubblicow solo dopo 
la vincita di regolare Concor-
so Pubblico. Noi questo dirit-
to  ce  lo  siamo conquistato  
con sacrificio fisico economi-
co  e  psicologico:  abbiamo  
studiato per quasi un anno, 
viaggiato per ben due volte 
su e gi˘ per l�Italia per rag-
giungere La Spezia spenden-
do anche qualche soldino in 
mezzi di trasporto e alloggi e 
ci siamo sottoposte ad uno 
stress non da poco visto che 
la maggior parte di noi non Ë 
pi  ̆in tenera et‡. Eppure sen-
tiamo ancora parlare di un di-
ritto che in Costituzione del 
Lavoro non esiste. In cuor no-
stro capiamo benissimo la si-
tuazione delle colleghe che 
vedono sfumati i progetti di 
una vita, ma purtroppo an-
che questa Ë vita. Nella vita si 
vince e si perde e noi questa 
volta abbiamo vintoª �

Valenza e Medusei

LA SPEZIA

Il presidente del Consiglio 
regionale  della  Liguria,  
Gianmarco Medusei ha pre-
so parte al convegno iUna 
patente per tutti, dalla CML 
al muoversi in Libert‡w, che 
si Ë svolto al NH Hotel della 
Spezia dedicato alle proce-
dure per il rilascio, la pre-
scrizione  degli  ausili  alla  
guida e le modalit‡ di conse-
guimento delle patenti spe-
ciali. Ad organizzarlo l'An-
glat Liguria (Associazione 
nazionale guida legislazio-
ni handicappati trasporti), 
con il coinvolgimento diret-
to delle sezioni della Spezia 
e Genova. ́ Nella nostra Re-
gione  si  sta  facendo  un  
grande lavoro in questo de-
licato settore: la Liguria si 
sta configurando come un 
punto di riferimento per il 
miglioramento della mobi-
lit‡ delle persone disabiliª, 
ha Medusei. � 

paolo cavaGnaro Il direttore generale Asl fa il punto sui conti 
´Le voci relative a imposte e tasse sono in linea con il passatoª

´Il bilancio Ë in ordine:
pareggio rispettato 
e servizi sanitari garantitiª

PAOLO CAVAGNARO

DIRETTORE GENERALE
ASL 5 LA SPEZIA

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Baracchini, viale Garibaldi: 
Alleanza, via Chiodo
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(S. Terenzo)
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Centrale, via Dante
Val di Vara
San Carlo, Borghetto
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri, Serravalle
S. Stefano Magra
Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

temono di vedersi scavalcati se verr‡ applicato lȅemendamento rossomando 

Asl, i trecento Oss del concorso
´Abbiamo vinto, dateci i postiª
´Non ce lȅabbiamo con chi Ë stato licenziato, ma sarebbe una scorciatoia
Questo diritto ce lo siamo conquistati, non vogliamo essere messi in panchinaª

Il Palamariotti della Spezia durante le prove del concorso degli operatori sociosanitari
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 La Spezia

Tutto Liguria

GENOVA

Un autotrasportatore straniero
è stato lievemente ferito con un
coltello da un migrante che lo
ha colpito al gomito sinistro.
L’episodio, denunciato dal capo-
gruppo della Lega in Regione Li-
guria, Stefano Mai, è avvenuto
la notte dell’8 novembre alla
barriera autostradale di Ventimi-
glia. La notizia è stata conferma-
ta dalla Polizia di Stato. Il camio-
nista si era fermato alla barriera
per interrempore per un pò il
viaggio. Mentre stava riposan-
do ha udito rumori provenire
dalla parte posteriore del mez-
zo. Sceso, per un controllo, si è
trovato davanti ad alcuni mi-
granti che stavano cercando di
salire sul camion per poi entrare
in Francia. Uno di loro, che ave-
va in mano un coltello, lo ha mi-
nacciato e gesticolando ha col-
pito al braccio il camionista. A
quel punto i migranti sono fuggi-
ti: uno di loro ha anche colpito
l’autotrasportatore con un pu-
gno a un fianco. L’autotrasporta-
tore ha chiesto aiuto e sul posto
sono arrivati Stradale e persona-

le di un’automedica: l’uomo me-
dicato sul posto, ha rifiutato il
trasporto in ospedale e ha pro-
seguito il viaggio. « Bisogna por-
re fine a questa situazione – ha
commentato Mai –.I migranti
tentano di salire sui camion di-
retti in Francia, altri alimentano
il racket dei passeur. A Ventimi-
glia la misura è colma ed è ora
che Francia e Unione europea
se ne facciano carico».
Il senatore d Fratelli d’Italia Gio-
vanni Berrino: «Questa mattina
l’importante ponte turistico San
Ludovico, luogo di frontiera tra

Mentone e Ventimiglia che mi-
gliaia di turisti e persone che si
trovano in Francia attraversano
per recarsi in Liguria, era presi-
diato per i controlli anti migran-
ti, comportando lunghissime co-
de in entrata e uscita con grave
danno per le attività economi-
che italiane. È inaccettabile che
nel 2022 non sia garantita la li-
bertà di movimento attraverso
le frontiere interne. Ed è ancora
più grave che tutto questo av-
venga come gesto di ritorsione
per una sola nave ong che ha fat-
to rotta su un porto mediterra-
neo francese»

LA SPEZIA

Patenti speciali, un convegno dell’Anglat Liguria
«Regione riferimento per questo delicato settore»
All’incontro presente
anche il presidente
Gianmarco Medusei

LA SPEZIA

Un convegno dedicato alle pro-
cedure per il rilascio delle paten-
ti speciali. All’incontro, organiz-
zato da Anglat Liguria ((Associa-
zione nazionale guida legislazio-
ni handicappati trasporti), era
presente anche il presidente
del Consiglio regionale della Li-
guria, Gianmarco Medusei (in fo-
to). «Nella nostra Regione si sta
facendo un grande lavoro in
questo delicato ed importante
settore: la Liguria si sta configu-
rando come un punto di riferi-
mento, a livello nazionale, per il
miglioramento della mobilità
delle persone che hanno disabi-
lità motorie – ha detto il presi-
dente Medusei, rimarcando che

Anglat ha presentato un proget-
to per aiutare, anche economi-
camente, le persone che inten-
dono conseguire la patente spe-
ciale.
Durante l’incontro sono state
presentate anche delle vetture
speciali, dedicate a persone
con disabilità. Si tratta di vettu-
re multi adattate che saranno
messe a disposizione delle auto-
scuole genovesi e spezzine. «Il
Consiglio regionale si impegna,
per quanto è nelle sue possibili-
tà, a sostenere le iniziative che
possano agevolare la mobilità
di chi ha disabilità motorie, au-
mentandone così il grado di au-
tonomia» ha aggiunto il presi-
dente del Consiglio regionale
Medusei, evidenziando il contat-
to costante dell’Assemblea legi-
slativa con la Consulta regiona-
le per la tutela dei diritti della
persona handicappata. «Il con-
seguimento della patente spe-
ciale per la persona con disabili-
tà – ha ribadito il presidente –
ne aumenta l’autonomia, tappa
fondamentale per l’integrazio-
ne sociale». Medusei ha infine
ringraziato, per l’importante la-
voro che svolgono, Claudio Pup-
po, presidente di Anglat Liguria,
ed Emanuele Valenza, responsa-
bile provinciale di Anglat La Spe-
zia e tutta l’Anglat nazionale.

Tentano di salire sul tir
Poi feriscono camionista
È accaduto a Ventimiglia nel tentativo di alcuni migranti di passar il confine

A soccorrere il camionista la Polizia stradale e l’automedica (foto di repertorio)
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Martedì 15 novembre

Iniziativa valida solo per l'edizione di Perugia, Pisa, Pontedera, Arezzo, Grosseto e Spezia. Fino ad esaurimento scorte 



Saranno molti  gli  eventi  che ve-
dranno coinvolto l’Ufficio Scolasti-
co Regionale alla prossima edizio-
ne del Salone Orientamenti, in pro-
gramma da martedì a giovedì al 
Porto Antico di Genova. Soprattut-
to martedì,  con inizio alle  10,30 
presso la Sala Maestrale dei Magaz-
zini del Cotone, è in programma il 
primo convegno regionale “Rete 
scuola ligure che promuove la sa-
lute”, un percorso che vede pre-
senti, oltre all’Usr, anche la Regio-
ne Liguria e Alisa. Prevista la firma 
di un protocollo, secondo il quale 
l’Ufficio  Scolastico  Regionale  “si  

impegna a promuovere un ampio 
e fattivo coinvolgimento dei diri-
genti scolastici e degli insegnanti, 
attraverso iniziative di informazio-
ne/formazione/progettazio-
ne/programmazione  partecipata  
e congiunta tra personale sanita-
rio e scolastico”, mentre la Regio-
ne, con il supporto di Alisa, forni-
rà nelle scuole “iniziative di pro-
mozione della salute rivolte a tutti 
i bambini ed adolescenti, con par-
ticolare attenzione all’inclusione 
degli alunni e studenti con disabi-
lita? e con disturbi evolutivi speci-
fici, e alle loro famiglie”. Durante 

il convegno si parlerà anche di in-
terventi regionali di prevenzione 
e  promozione  della  salute  negli  
ambienti  scolastici,  di  sommini-
strazione di farmaci in emergenza 
a scuola e di istruzione domicilia-
re. Tra gli ospiti, Matteo Bassetti, 
direttore della Clinica di Malattie 
Infettive del San Martino, e Maria 
Elena Bottazzi Rovida, la ricerca-
trice italo-honduregna che ha rea-
lizzato il primo vaccino anti Covid 
offerto senza licenza per la pro-
prietà intellettuale, in modo da es-
sere accessibile a tutti. — a.b.

di Alberto Bruzzone

«Se non si vaccina una persona di 40 
o 50 anni, ormai è un fatto normale, 
ma se non si vaccinano gli over 60 e 
gli over 80, rischiamo nuovamente 
gli ospedali intasati». Matteo Basset-
ti, direttore della Clinica di Malattie 
Infettive del San Martino di Genova, 
si unisce alle parole del neo mini-
stro  della  Salute,  Orazio  Schillaci,  
che proprio poche ore prima ha par-
lato di «necessità di rilanciare le vac-
cinazioni contro il Covid e l’influen-
za, da fare anche insieme». Secondo 
Bassetti, «il ministro ha ragione per-
ché vediamo un calo assai preoccu-
pante. La Regione Liguria può fare 
bene la sua parte, ma serve un rinfor-
zo della campagna a livello naziona-
le. Il perché è presto spiegato: quan-
do di un argomento non si parla più, 
si  tende a  sottovalutarlo,  invece  i  
contagi sono in risalita, stiamo nuo-
vamente ricoverando nelle terapie 
intensive e quindi bisogna portare 
soprattutto anziani e fragili a vacci-
narsi, perché molti non hanno nes-
suna copertura per il 2022».

Bassetti concorda con gli altri me-
dici:  «L’influenza  stagionale  sarà  
particolarmente pesante, anche per-
ché sono 3 anni che non colpisce. E 
se non siamo pronti dal punto di vi-
sta della risposta immunitaria, po-
trebbe mettere  a  letto  migliaia  di  
persone. L’unica arma che abbiamo 
è il vaccino. E, quanto al Covid, non 
dimentichiamo che se abbiamo rico-
minciato a prenderci le libertà, è sta-

to grazie alle vaccinazioni». Anche 
la Regione Liguria sta lanciando ap-
pelli in questo senso: da quello so-
cial del presidente Giovanni Toti, a 
quello verbale dell’assessore regio-
nale alla Sanità,  Angelo Gratarola:  
«Alla luce dei numeri di questi gior-

ni, l’unica vera arma a disposizione 
è quella di aderire rapidamente alla 
vaccinazione offerta da Regione Li-
guria non solo per l’anti Covid, ma 
anche per l’antinfluenzale, perché il 
mix dei due virus potrebbe essere 
importante  e  deleterio.  Il  rischio  

quindi è di assistere ancora una vol-
ta a un attacco alle attività ospeda-
liere con l’affollamento dei reparti, 
al blocco delle attività chirurgiche e 
al  crescere  inesorabile  delle  liste  
d’attesa».

Gli hub pressoché vuoti e le preno-

tazioni sotto la media preoccupano, 
e non poco. Prendendo i dati delle 
quarte dosi, in Liguria ne sono state 
somministrate, a ieri, 149.500, di cui 
59.055 agli over 80 (il 38.36% della 
popolazione in quella fascia d’età) e 
45.796 nella fascia tra 70 e 79 anni (il 
25.91% della popolazione in quella 
fascia d’età). Sono medie molto bas-
se, e anche per questo da più parti 
s’intende spingere per un rilancio 
della campagna. Le prenotazioni, a 
ieri  pomeriggio,  erano  in  tutto  
113.454, di cui: 11.852 in Asl-Uno, in 
Asl-Due 19.293, in Asl-Tre 60.069, in 
Asl-Quattro l 3, 8.386 e in Asl-Cinque 
13.854. Sempre a ieri pomeriggio, ri-
sultavano 250 ricoverati in media in-
tensità  (quattro  in  più  del  giorno  
precedente) e 4 ricoverati in terapia 
intensiva (la stessa cifra del giorno 
precedente).  La  percentuale  dei  
nuovi ricoveri è in aumento: si è pas-
sati dal 21,9 di media giornaliera nel-
la settimana precedente, al 29,2 di 
questa settimana, un dato che fa tor-
nare indietro alla metà di ottobre. 
«Evitiamo la sovrapposizione tra in-
fluenza stagionale e Covid - ribadi-
sce Bassetti - e, per il resto, prendia-
mo a considerare il Covid come tutti 
gli altri virus, quindi sono dell’idea 
che andrebbe eliminata la quarante-
na. Questo non significa uscire con 
la febbre, ma significa lasciare la ge-
stione alla responsabilità del singo-
lo e non allo Stato, proprio com’è 
sempre avvenuto per le altre infezio-
ni respiratorie».

La sanita’

L’allarme di Bassetti 
“Senza vaccini si torna 
agli ospedali intasati”

Salone Orientamenti

Tra Provveditorato e Alisa protocollo d’intesa per la salute

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Genova Cronaca

©RIPRODUZIONE RISERVATA

L’hub 
di via Cesarea
Allestito 
al Teatro 
della Gioventù 
in questi giorni 
è quasi sempre 
semivuoto
(foto Bussalino)

Soltanto 149mila 
quarte dosi fornite 

finora in Liguria
Sono numeri bassi

soprattutto 
con una popolazione

piuttosto anziana

kLa profilassi Bassetti tra i primi vaccinati a Genova nel dicembre2020
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Saranno molti  gli  eventi  che ve-
dranno coinvolto l’Ufficio Scolasti-
co Regionale alla prossima edizio-
ne del Salone Orientamenti, in pro-
gramma da martedì a giovedì al 
Porto Antico di Genova. Soprattut-
to martedì,  con inizio alle  10,30 
presso la Sala Maestrale dei Magaz-
zini del Cotone, è in programma il 
primo convegno regionale “Rete 
scuola ligure che promuove la sa-
lute”, un percorso che vede pre-
senti, oltre all’Usr, anche la Regio-
ne Liguria e Alisa. Prevista la firma 
di un protocollo, secondo il quale 
l’Ufficio  Scolastico  Regionale  “si  

impegna a promuovere un ampio 
e fattivo coinvolgimento dei diri-
genti scolastici e degli insegnanti, 
attraverso iniziative di informazio-
ne/formazione/progettazio-
ne/programmazione  partecipata  
e congiunta tra personale sanita-
rio e scolastico”, mentre la Regio-
ne, con il supporto di Alisa, forni-
rà nelle scuole “iniziative di pro-
mozione della salute rivolte a tutti 
i bambini ed adolescenti, con par-
ticolare attenzione all’inclusione 
degli alunni e studenti con disabi-
lita? e con disturbi evolutivi speci-
fici, e alle loro famiglie”. Durante 

il convegno si parlerà anche di in-
terventi regionali di prevenzione 
e  promozione  della  salute  negli  
ambienti  scolastici,  di  sommini-
strazione di farmaci in emergenza 
a scuola e di istruzione domicilia-
re. Tra gli ospiti, Matteo Bassetti, 
direttore della Clinica di Malattie 
Infettive del San Martino, e Maria 
Elena Bottazzi Rovida, la ricerca-
trice italo-honduregna che ha rea-
lizzato il primo vaccino anti Covid 
offerto senza licenza per la pro-
prietà intellettuale, in modo da es-
sere accessibile a tutti. — a.b.

di Alberto Bruzzone

«Se non si vaccina una persona di 40 
o 50 anni, ormai è un fatto normale, 
ma se non si vaccinano gli over 60 e 
gli over 80, rischiamo nuovamente 
gli ospedali intasati». Matteo Basset-
ti, direttore della Clinica di Malattie 
Infettive del San Martino di Genova, 
si unisce alle parole del neo mini-
stro  della  Salute,  Orazio  Schillaci,  
che proprio poche ore prima ha par-
lato di «necessità di rilanciare le vac-
cinazioni contro il Covid e l’influen-
za, da fare anche insieme». Secondo 
Bassetti, «il ministro ha ragione per-
ché vediamo un calo assai preoccu-
pante. La Regione Liguria può fare 
bene la sua parte, ma serve un rinfor-
zo della campagna a livello naziona-
le. Il perché è presto spiegato: quan-
do di un argomento non si parla più, 
si  tende a  sottovalutarlo,  invece  i  
contagi sono in risalita, stiamo nuo-
vamente ricoverando nelle terapie 
intensive e quindi bisogna portare 
soprattutto anziani e fragili a vacci-
narsi, perché molti non hanno nes-
suna copertura per il 2022».

Bassetti concorda con gli altri me-
dici:  «L’influenza  stagionale  sarà  
particolarmente pesante, anche per-
ché sono 3 anni che non colpisce. E 
se non siamo pronti dal punto di vi-
sta della risposta immunitaria, po-
trebbe mettere  a  letto  migliaia  di  
persone. L’unica arma che abbiamo 
è il vaccino. E, quanto al Covid, non 
dimentichiamo che se abbiamo rico-
minciato a prenderci le libertà, è sta-

to grazie alle vaccinazioni». Anche 
la Regione Liguria sta lanciando ap-
pelli in questo senso: da quello so-
cial del presidente Giovanni Toti, a 
quello verbale dell’assessore regio-
nale alla Sanità,  Angelo Gratarola:  
«Alla luce dei numeri di questi gior-

ni, l’unica vera arma a disposizione 
è quella di aderire rapidamente alla 
vaccinazione offerta da Regione Li-
guria non solo per l’anti Covid, ma 
anche per l’antinfluenzale, perché il 
mix dei due virus potrebbe essere 
importante  e  deleterio.  Il  rischio  

quindi è di assistere ancora una vol-
ta a un attacco alle attività ospeda-
liere con l’affollamento dei reparti, 
al blocco delle attività chirurgiche e 
al  crescere  inesorabile  delle  liste  
d’attesa».

Gli hub pressoché vuoti e le preno-

tazioni sotto la media preoccupano, 
e non poco. Prendendo i dati delle 
quarte dosi, in Liguria ne sono state 
somministrate, a ieri, 149.500, di cui 
59.055 agli over 80 (il 38.36% della 
popolazione in quella fascia d’età) e 
45.796 nella fascia tra 70 e 79 anni (il 
25.91% della popolazione in quella 
fascia d’età). Sono medie molto bas-
se, e anche per questo da più parti 
s’intende spingere per un rilancio 
della campagna. Le prenotazioni, a 
ieri  pomeriggio,  erano  in  tutto  
113.454, di cui: 11.852 in Asl-Uno, in 
Asl-Due 19.293, in Asl-Tre 60.069, in 
Asl-Quattro l 3, 8.386 e in Asl-Cinque 
13.854. Sempre a ieri pomeriggio, ri-
sultavano 250 ricoverati in media in-
tensità  (quattro  in  più  del  giorno  
precedente) e 4 ricoverati in terapia 
intensiva (la stessa cifra del giorno 
precedente).  La  percentuale  dei  
nuovi ricoveri è in aumento: si è pas-
sati dal 21,9 di media giornaliera nel-
la settimana precedente, al 29,2 di 
questa settimana, un dato che fa tor-
nare indietro alla metà di ottobre. 
«Evitiamo la sovrapposizione tra in-
fluenza stagionale e Covid - ribadi-
sce Bassetti - e, per il resto, prendia-
mo a considerare il Covid come tutti 
gli altri virus, quindi sono dell’idea 
che andrebbe eliminata la quarante-
na. Questo non significa uscire con 
la febbre, ma significa lasciare la ge-
stione alla responsabilità del singo-
lo e non allo Stato, proprio com’è 
sempre avvenuto per le altre infezio-
ni respiratorie».

La sanita’

L’allarme di Bassetti 
“Senza vaccini si torna 
agli ospedali intasati”

Salone Orientamenti

Tra Provveditorato e Alisa protocollo d’intesa per la salute
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L’hub 
di via Cesarea
Allestito 
al Teatro 
della Gioventù 
in questi giorni 
è quasi sempre 
semivuoto
(foto Bussalino)

Soltanto 149mila 
quarte dosi fornite 

finora in Liguria
Sono numeri bassi

soprattutto 
con una popolazione

piuttosto anziana

kLa profilassi Bassetti tra i primi vaccinati a Genova nel dicembre2020
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